

## Contribution du CVMC (Collectif Vigilance Méthanisation Courcoué) regroupant plus de 400 personnes.

Il y a bientôt trois mois, le projet de méthaniseur porté par Nature Energy Shell et la coopérative d'Herbauges était définitivement enterré.

19 communes, les conseils départementaux du 44 et du 85, le conseil régional, des sénateurs, les quatre commissions locales de l'eau, les syndicats d'énergie du 44 et du 85, 30 associations environnementales ainsi qu'une foultitude de citoyens ont catégoriquement refusé ce projet pharaonique.

Les trois enquêteurs ont émis un avis favorable conditionné par 9 réserves qui devaient impérativement être levées avant le début des travaux (1)

Monsieur le préfet de Loire Atlantique a donc retoqué le projet.(2)

Nous sommes outrés de constater que Nature Energy Shell n'a rien appris de ses erreurs et poursuit son désir d'enrichissement sur le dos des collectivités et des agriculteurs.

- 1- Comme chez nous, ils ont tenté de dissimuler le projet XXL jusqu'au dernier moment
  - pas de réunion publique
  - pas d'échanges
  - pas d'avis scientifiques indépendants

Comme chez nous, ce sont les riverains qui ont informé la population et les mairies.

2- Comme chez nous, il y aurait un accaparement des terres.

A l'heure où s'impose la non artificialisation des terres et l'indépendance alimentaire, 13,75ha seraient sacrifiés pour la construction de ce projet diabolique. Sans parler des cultures dédiées. Une culture brûlée, c'est une culture qui ne nourrit ni les hommes, ni les animaux, ni la terre. Cette agriculture industrielle XXL concurrence l'agriculture nourricière et durable.

- 3- Comme chez nous, le problème de l'eau a été éludé.
  - En cas de sécheresse, comment seraient arrosés les cultures et le process ?
  - En cas de pluviosité excessive, comment le méthaniseur pourrait-il être alimenté?
  - Le transport de l'eau potable pour les douches et les toilettes par camion relève-t-il de l'humour danois ?
- 4- Comme chez nous, les porteurs de projets n'attendent pas les conclusions de l'INRAE « impact des digestats de méthanisation sur la qualité biologique et écologique des sols. » 141 communes seraient impactées par un épandage non encore évalué.
- 5- Comme chez nous, le financement est cocasse : 49% par Nature Energy Shell

51% par les agriculteurs

C'est évidemment un moyen pour transformer un projet industriel en projet agricole et bénéficier des avantages qui en découlent.

- 6- Comme chez nous, le bilan carbone n'est pas confirmé par un cabinet totalement indépendant.
- 7- Comme chez nous, les photomontages minimisent la réalité du projet (3)
- 8- Comme chez nous, le nombre d'emploi créé est anecdotique. Rappelons-nous de l'accident de Châteaulin qui a privé 180 000 habitants d'eau potable. Peut-on croire à l'informatisation sans risque ?
- 9- Comme chez nous, 268 camions par jour (en grosse période) emprunteraient les routes entretenues par les collectivités. Que de frais à venir ! Parents, ramassez vos enfants.
- 10- Comme à Cérilly, les habitants risquent de subir des odeurs insupportables.
- 11- Comme chez nous, le méthaniseur XXL NECC ne doit pas voir le jour.

## SOYONS ACTEURS DE NOS TERRITOIRES.

## Annexe:

- les 9 réserves des 3 enquêteurs
- Rejet de la demande d'autorisation environnementale Métha Herbauges, Préfecture de Loire Atlantique 1<sup>er</sup> décembre 2023
- Sur l'intégration paysagère les photos ne sont pas réalistes les photos du dossier ont un champ de vision ou angle de vue de plus de 120 ° ce qui donne une impression de distance et minimise l'impact visuel des bâtiments, alors que La vision humaine a un angle de vue de 60° environ voir p 5 à 10 ex de Corcoué = même problème sur le dossier NECC